

#SENIOREN 29. Oktober 2021

# Funktionsseminar für erfahrene OSL-Mitglieder in Fulda

17 Kolleginnen und Kollegen aus Ortssenorenleitungen (OSL) verschiedener Regionen sind einer Einladung für ein Seminar der EVA-Akademie nach Fulda gefolgt. Grundlage war das durch die Bundessenorenleitung beschlossene Bildungsprogramm „Senioren 2021“.



Unter dem Motto „Praktische Seniorenarbeit im Rollenspiel einer WKK“ hatten die Referenten Tobias Abt und Henning Lange, Mitglied der Bundessenorenleitung, ein interessantes und auch praxisnahes Seminar vorbereitet. Im „Altstadthotel Arte“ in Fulda fanden wir dafür die besten Voraussetzungen, auch unter den Bedingungen der derzeitigen Coronapandemie. Wir waren alle zweifach geimpft.

Nach einer Kennenlernrunde und organisatorischen Hinweisen, wurde das Seminarprogramm von Tobias abgearbeitet. Zunächst ging es um die theoretischen Grundlagen von Präsentationen und von Kommunikationspsychologie. Erläutert wurden die „5 goldenen Regeln des Präsentierens“. Der Blickkontakt, die Körperhaltung, die Stimme, die Gestik und die Mimik.

Höhepunkt des Seminarprogramms war die Umsetzung der Theorie in die Praxis. In einem Rollenspiel wurde durch einen fiktiven Seniorengruppenvorstand ein Initiativantrag zur Thematik „Seniorenmitwirkungsgesetz“ in eine Wahlkreis-konferenz (WKK) eingebracht. Dort wurde der Antrag durch gespielte Delegierte von Ortsverbänden, Jugendvertretern und Betriebsgruppen kontrovers diskutiert und letztendlich mit Mehrheitsbeschluss auf den Weg zum nächsten Gewerkschaftstag gebracht. Dabei hatten die ein Präsidium spielenden Kollegen als Konferenzleitung einen nicht einfachen Stand.

Die Auswertung fiel allen Seminarteilnehmern am Ende der drei Tage leicht. Einhellige Meinung: ein spannendes und wirklich hilfreiches Seminar. Alle wünschten sich weitere Seminare in dieser Form. Kritisch wurde die zur Verfügung stehende Zeit bewertet. Ein Seminarbeginn am Montagnachmittag, nur ein voller Tag am Dienstag und Abreise am Mittwochmittag sind für ein derartiges Funktionärsseminar für aktive Seniorinnen und Senioren schlicht zu kurz. Von der Bundessenorenleitung erwarten die teilnehmenden Seniorinnen und Senioren eine Veränderung. Derartige Seminare müssen am Sonntagnachmittag beginnen.

Letztendlich waren diese Tage sehr interessant, abwechslungsreich und auch hilfreich für die weitere Arbeit im Ehrenamt. An dieser Stelle auch ein herzliches Dankeschön an Tobias Abt für das super Seminar.



[Alle Bilder anzeigen »](#)